

Fecha: 19-05-2025
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general
 Título: Expectación por llamada Trump-Putin: Washington amenaza con dejar negociaciones

Pág.: 16
 Cm2: 668,8
 VPE: \$ 1.485.332

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida

La llamada se realiza luego de que las conversaciones, presiones, iniciativas que se han desplegado desde que el magnate republicano retornó a la Casa Blanca, no prosperaron.

Pablo Rodillo M.

Se trató de una llamada de la que todos los líderes mundiales estaban pendientes. A eso de las 10 horas hoy, la misma hora en Washington y Santiago, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, llamó por teléfono a su par ruso, Vladimir Putin, con el solo objetivo: presionarlo para poner de una vez por todas fin al conflicto en Ucrania.

Una llamada que se realizó luego que las conversaciones, presiones, iniciativas que se han desplegado desde que el magnate republicano retornó a la Casa Blanca en enero pasada y que, de momento, no han llegado a ningún lado.

Reuniones entre ambos países que se desarrollaron hasta el viernes pasado en Ankara, Turquía, tanto con negociadores estadounidenses presentes, como ucranianos y rusos, sin ningún progreso. De hecho, Putin nuevamente bombardeó suelo ucraniano el fin de semana que recién pasó.

Antes de la llamada de Trump con Putin, Karoline Leavitt, la secretaria de prensa de la Casa Blanca, dijo que Trump "está cansado y frustrado, con ambas partes en el conflicto", pero no dijo cuánto tiempo más está dispuesto el Presidente estadounidense a seguir presionando a Moscú por un alto del fuego.

Unas de las promesas de campaña de Trump era que terminaría la guerra en el Este de Europa durante sus primeras 24 horas de su gobierno. Y desde su primer día de administración, el magnate ha tratado de convencer a Putin de poner fin al conflicto en Ucrania. Sin embargo, desde ese momento, ya han pasado casi cuatro meses si ningún progreso.

Pero, como aseguró el sitio Politico esta mañana: "La pregunta del millón de rusos sigue siendo: ¿Cómo reaccionará Trump si no hay un progreso real (de nuevo) hoy? Hay preocupaciones dentro de Europa de que intente forzar un acuerdo desastroso desde la perspectiva de Ucrania, o simplemente abandone toda la idea de paz, además del apoyo de Estados Unidos a Kiev por completo".

En paralelo, la Casa Blanca señaló que tras la llamada a Putin, Trump se comunicará con el Presidente ucraniano, Volodímir Zelensky, y con líderes de la OTAN para avanzar hacia una tregua.

Alta expectativa

La última conversación telefónica entre ambos presidente tuvo lugar el 18 de

MONTAJE: PAMELA PEREZ



Si el ruso no cede

Expectación por llamada Trump-Putin: Washington amenaza con dejar negociaciones

marzo y se extendió por más de dos horas. Desde el regreso de Trump al poder, ambos mandatarios han hablado en dos ocasiones, en un contexto de creciente presión internacional por una salida negociada al conflicto.

Y al cierre de esta edición -y pasadas dos horas desde que la Casa Blanca confirmó la comunicación entre ambos líderes- aún no había noticias de lo que Putin y Trump conversaron en la llamada.

Anoche, los líderes de Alemania, Francia, Italia y el Reino Unido hablaron por teléfono con Trump, para preparar su llamada de hoy con Putin. "A última hora de la tarde del domingo, el canciller alemán, Friedrich Merz, habló con el presidente estadounidense, Donald Trump, y los jefes de Estado y de Gobierno de Francia, Reino Unido e Italia sobre la situación en Ucrania y la próxima llamada telefónica entre los

presidentes estadounidense y ruso", señaló la cancillería alemana en un comunicado. Además, Berlín anunció que esta conversación a cinco bandas se repetirá "inmediatamente después de la conversación entre Trump y Putin".

Europa quiere tener una voz en este proceso y presionar a favor de un alto el fuego total e incondicional.

Además, quieren que EE.UU., junto a la Unión Europea (UE), que ya tiene listo el 17º paquete de sanciones, imponga sanciones a Rusia ante su negativa a declarar un cese al fuego incondicional, algo a lo que Trump aún se resiste porque, según argumenta, quiere dar margen a las negociaciones.

EE.UU. punto de tirar la toalla

Poco antes de que se realizará la llamada, el vicepresidente de EE.UU., DJ

Vance, afirmó desde Roma que Trump debe involucrar a Putin en medio del "estancamiento" que se encuentra el conflicto y agregó que si Estados Unidos no pueden seguir intentando llegar a una solución del mismo, es posible que Washington desista y diga finalmente "saben, esta no es nuestra guerra".

Así, Vance reconoció que el conflicto se encontraba en un punto muerto que si Moscú no estaba dispuesta a participar, Washington hasta acá no más llegaba.

"Se necesitan dos para bailar tango. Sé que el Presidente (Trump) está dispuesto a llegar a un acuerdo, pero si Rusia no está dispuesta a hacerlo, entonces eventualmente solo diremos, esta no es nuestra guerra", afirmó Vance. "Vamos a tratar de terminarlo, pero si no podemos terminarlo, igual valió la pena intentarlo, pero ya no lo haremos más", apuntó.

Vance también sugirió que Trump puede ofrecer a Putin incentivos económicos para aceptar algunas concesiones sobre Ucrania en un intento de avanzar en las conversaciones de paz. "Mira, hay muchos beneficios económicos en descongelar las relaciones entre Rusia y el resto del mundo, pero no vas a obtener esos beneficios si sigues matando a mucha gente inocente", dijo el vicepresidente.

En ese sentido, el Kremlin había bajando las expectativas de la llamada entre Trump y Putin. Dmitri Peskov, el portavoz de Putin, dijo que poner fin a la guerra en Ucrania requeriría "un trabajo bastante minucioso y, tal vez, prolongado", según Tass, la agencia de noticias estatal de Rusia. El conflicto, iniciado en febrero de 2022 con la invasión rusa a Ucrania, ha provocado decenas de miles de muertes, millones de desplazados y una fractura profunda en las relaciones entre Moscú y Occidente. La llamada de hoy entre Trump y Putin se considera un nuevo intento —sin resultados garantizados— de encontrar una salida negociada.